

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 191/Viernes 30 de septiembre de 2011/ "Año 53 de la Revolución"

- [Las senatoriales, una piedra en el camino para Sarkozy.](#)

DE LA PRENSA

- [El "peor enemigo" de EE.UU. \(Rebelión\).](#)

DE CUBA

- [Repercusión de las Reflexiones de Fidel tituladas *La vergüenza supervisada de Obama*.](#) EFE/AP/NTX
- [Reportan conferencia de prensa del Canciller en Brasilia.](#) EFE/AFP/EFE
- [Sostiene encuentro Bruno Rodríguez con miembros del Grupo Parlamentario Brasil-Cuba.](#) AP
- [Aluden a la extinción del Ministerio del Azúcar.](#) REU/EFE
- [Comentan sobre compraventa de autos particulares.](#) EFE/AFP
- [Trinidad Jiménez defiende que España siga manteniendo una relación "privilegiada" con Cuba.](#) EFE
- [Detienen en Colombia a inmigrante ilegal cubano cerca de frontera con Panamá.](#) AFP
- [Cuarteto de Cuerdas de La Habana debuta en EE.UU.](#) EFE
- [Llega a provincias exposición itinerante de arte donada por norteamericano.](#) AP
- [Entrevista la agencia a José Ramón Fernández.](#) AP

DEL MUNDO

- [Desmiente Chávez rumores de su ingreso hospitalario.](#) EFE
- [Venezuela descarta a EE.UU. y mira hacia Asia y el Caribe para invertir.](#) EFE
- [Refiérese a comunicación telefónica de Chávez con televisora estatal VTV.](#) EFE
- [Bolivia: indígenas exigen una ley que prohíba construcción de carretera.](#) XINHUA
- [Tres ministros bolivianos citados al Congreso por represión a marcha indígena.](#) EFE
- [Estallan incidentes violentos en manifestación estudiantil en Chile.](#) XINHUA
- [Eurocámara considera legítimo pedido palestino de reconocimiento a la ONU.](#) NOTIMEX
- [OLP rechaza el regreso a un diálogo de paz que carezca de seriedad.](#) EFE
- [Condena Siria a EE.UU. por apoyar actos terroristas contra su ejército.](#) XINHUA
- [Gadafistas resisten en Sirte y Bani Walid, CNT reclama a OTAN más bombardeos.](#) AFP

LAS SENATORIALES, UNA PIEDRA EN EL CAMINO PARA SARKOZY

Yamila Pita

Departamento de Relaciones Internacionales
CC PCC

Por primera vez en los marcos de la Quinta República nacida en 1958, los Socialistas franceses alcanzan la mayoría absoluta en el Senado, al obtener 177 escaños sobre un total de 348. Hasta estas elecciones, tanto la Cámara Alta como la Baja francesas, eran favorables a Sarkozy. (Los socialistas tienen mayoría en todos los niveles administrativos del país, dígase regional, municipal y cantonal).

Para nadie es un secreto que a siete meses de las elecciones presidenciales el triunfo de los socialistas en el Senado constituye un obstáculo para el desenvolvimiento de la campaña electoral del presidente francés, quien subraya con estos resultados la falta de confianza y credibilidad en su partido, en tanto, no podrá dedicarse a tiempo completo, o al menos, como quisiera, a los shows mediáticos que le impone la lucha por su reelección, debido a que la Cámara Alta le ocupará más horas que antes.

En manos de los Socialistas, el Senado constituirá para Sarkozy una nueva preocupación política, pues le serán planteados retos que anteriormente no tenía cuando su partido, la Unión por un Movimiento Popular (UMP),

contaba con la mayoría en la Cámara Alta, esto sin contar que ha debido ejecutar cambios en su gabinete, a partir de que algunos de sus ministros han sido elegidos senadores.

Al parecer, quien llevará las riendas del Senado, será el socialista Jean Pierre Bel. El Presidente del Senado es la segunda personalidad en importancia del estado francés, pues reemplaza al presidente en caso de incapacidad y está presente junto a él en los actos institucionales. (El Senado francés nació en 1795, aunque la estructura actual fue establecida en 1958 con la creación de la Quinta República y su composición se renueva por mitades cada tres años)

Para Sarkozy lo primero que pelagra es su pretendida reforma constitucional en busca de introducir cambios en la Carta Magna de su país, con el propósito de instaurar la llamada "regla de oro" sobre la ley de estabilidad presupuestaria. La misma tiene el propósito de ganarse la confianza de los inversionistas internacionales y dar cumplimiento a sus compromisos con la Merkel. Es conocido que los socialistas franceses se oponen a la introducción de un techo presupuestario.

Así mismo, los senadores socialistas han anunciado que activarán comisiones de investigación para revisar algunas de las últimas leyes firmadas por el presidente galo, incluidos los recortes presupuestarios ya aprobados, en tanto seguramente no dejarán de hacer uso de sus prerrogativas y constituir comisiones que exploren sobre escabrosos temas de coyuntura, los cuales pudieran colocar al mandatario y su gabinete en posiciones incómodas.

Por otra parte, los senadores socialistas pudieran resultar especialmente inquisitivos cuando se produzcan los informes de los ministros ante el Senado, con la concebida repercusión que pudiera tener un escándalo político en medio de la campaña electoral.

Unido a esto desde la revisión constitucional realizada en el año 2008, el Senado dispone del control de la agenda del mandatario del país, dos semanas por mes. De otro lado, la mayoría socialista senatorial hará todo lo que esté a su alcance para demorar la aprobación de leyes propuestas por el gobierno, ya que no puede impedir que sean aprobadas. Desde ahora se prevé que las discusiones sobre los presupuestos del Estado, y en particular de la Seguridad Social, serán bastantes complicadas.

Todo esto sucederá no porque los socialistas sean mejores ni peores que la derecha, sino porque deben explotar al máximo sus prerrogativas sobre todo en el período preelectoral, con el propósito de erosionar la imagen del actual Jefe de Estado. La UMP y el Partido Socialista se erigen como dos fuerzas políticas y maquinarias electorales que cohabitan dentro del sistema, en una coincidencia prácticamente absoluta en cuanto a las propuestas sustantivas en el orden económico y social, aunque utilicen, en ocasiones, proyecciones discursivas "diferentes".

Sobre las causas de este revés de la UMP muchos especulan, ubicando los motivos fundamentales no en un fortalecimiento de las ideas socialistas desde el punto de vista ideológico o práctico, sino en las fallidas e impopulares medidas adoptadas unas tras otras por el presidente francés, las cuales han tenido su repercusión en los entes locales. En otras palabras, este fracaso de la derecha solo tiene una lectura: un abierto rechazo a las políticas gubernamentales, el cual ha sido muy bien aprovechado por el oportunismo político que genera el Sistema.

Debemos puntualizar que la renovación del Senado francés se produce mediante una votación indirecta en la que no participan los ciudadanos directamente, sino a través de 72.000 representantes, la mayor parte, procedentes de las administraciones locales.

Por otra parte, no se pueden desconocer las diferencias que a su interior y de manera pública ha exhibido la UMP, lo cual, según figuras claves de este partido como Alain Juppe, les hizo perder escaños en el Senado. "Es necesario que venzamos esta tendencia a la división que es suicida", ha señalado Juppe.

En este sentido, algunos ubican como responsable principal de los problemas actuales de la UMP al Secretario General de este partido Jean Francois Copé, a quien acusan de no ser firme y excesivamente polémico. Por su parte, Cope ha señalado que la derrota en el Senado ha sido una decepción pero no una sorpresa.

No obstante, no se puede considerar que esta victoria signifique el fin de Sarkozy, ni mucho menos que esta derrota de la UMP promueva e induzca un cambio en las estrategias políticas de su gobierno.

Sería errado desconocer que el presidente galo cuenta con poderosos instrumentos mediáticos que desatar en el 2012 para el desarrollo de una fuerte campaña electoral, además de que mantiene la mayoría en la Asamblea

Nacional o Cámara Baja, la cual tiene un papel relevante en la vida política del país. Unido a esto, tiene a su favor la dispersión y los problemas internos que acompañan al resto de las fuerzas políticas y la eliminación de quien hubiera podido ser su rival más complejo, Dominique Strauss Khan.

En todo caso, según algunas encuestas, siempre poco confiables, si el candidato de los socialistas para las elecciones presidenciales fuera Francois Hollande, como todo lo indica, este alcanzaría en la primera vuelta de los comicios el 28% de los votos y Sarkozy lograría un 24%, por tanto, serían los socialistas y la UMP las fuerzas políticas que se enfrentarían en la segunda ronda. Entonces habría que esperar el reacomodo del resto de los partidos, tanto de la izquierda como de la derecha y es, en este momento, donde los socialistas tienen su mayor debilidad. Habría que preguntarse por quién votarían los seguidores del Frente Nacional, hoy la tercera fuerza política con mayor porcentual, y así, cabría la misma interrogante con el resto de los partidos.

La mayoría de los analistas coinciden en que aun es prematuro aventurarse a vaticinar quien se “llevará el Eliseo a casa”, en tanto se mantienen los puntos rojos de observación sobre el Frente Nacional, el cual pudiera beneficiarse en caso de que algo les “falle” a los socialistas o a la derecha.

Triunfen los socialistas o la derecha, la difícil situación que afronta el ciudadano francés no variará sustantivamente y se agudizarán las políticas de recorte en sectores sensibles como la educación y la salud, seguirá aumentando el índice de desempleo, y continuarán ejecutándose políticas excluyentes y xenófobas, por solo mencionar algunos de los serios problemas que sufre hoy Francia.

De inmediato, continuará en el país la guerra de las encuestas como resorte importante de la campaña electoral de cada partido, manipulando la intención de voto y sembrando opiniones favorables o desfavorables, según lo que en ella puedan invertir las maquinarias creadas por las diferentes fuerzas políticas, más allá de la piedra en el camino que han constituido las senatoriales para Sarkozy...

REBELIÓN (Versión digital)

29 de septiembre de 2011

ESPAÑA

EL “PEOR ENEMIGO” DE EE.UU.

Paul Craig Roberts*
Information Clearing House

¿Habéis oído hablar alguna vez de los Haqqanis? No. Lo creo. Como Al Qaeda, del que nunca había oído hablar nadie antes del 11-S, la “Red Haqqani” ha emergido en tiempo de necesidad para justificar la próxima guerra de EE.UU., Pakistán.

La afirmación del presidente Obama de que había exterminado al líder de Al Qaeda Osama bin Laden, desinfló la amenaza de ese coco que sirvió durante tanto tiempo. Una organización terrorista que abandonó a su líder, desarmado y sin defensa, como presa fácil de asesinar, ya no parecía formidable. Era la hora de un nuevo coco, más amenazador, cuya persecución mantuviera viva la “guerra contra el terror”.

Ahora los “peores enemigos” de EE.UU. son los Haqqanis. Además, a diferencia de Al Qaeda que nunca estuvo vinculado a un país, la Red Haqqani, según el almirante Mike Mullen, jefe del Estado Mayor Conjunto de EE.UU., es un “verdadero brazo” del servicio de inteligencia ISI, del gobierno paquistaní. Washington afirma que el ISI ordenó que su Red Haqqani atacara el 13 de septiembre la embajada de EE.UU. en Kabul, Afganistán, junto con la base militar estadounidense en la provincia Wadakh.

El senador Lindsey Graham, miembro del comité de Servicios Armados y uno de los principales belicistas republicanos, declaró que “todas las opciones están sobre la mesa” y garantizó al Pentágono que en el Congreso existe amplio apoyo bipartidista para un ataque militar estadounidense a Pakistán.

Como Washington ha estado matando con drones a numerosos civiles paquistaníes y ha obligado al ejército paquistaní a perseguir a Al Qaeda por casi todo Pakistán, produciendo decenas de miles, o más, de paquistaníes desplazados al hacerlo, el senador Graham tiene que estar pensando en algo más grande.

El gobierno paquistaní también lo piensa. El primer ministro paquistaní, Yousuf Raza Gilani, hizo volver a su ministro de Exteriores de las conversaciones en Washington y ordenó una reunión del gobierno para evaluar la perspectiva de una invasión estadounidense.

Mientras tanto, Washington acumula más motivos que agregar a la nueva amenaza de los Haqqanis para justificar una guerra contra Pakistán: Pakistán tiene armas nucleares, es inestable y las bombas podrían no caer en buenas manos; EE.UU. no puede ganar en Afganistán hasta que haya eliminado los refugios en Pakistán; y bla-bla-bla.

Washington ha estado tratando de intimidar a Pakistán para que lance una operación militar contra su propio pueblo en Waziristán del Norte. Pakistán tiene buenos motivos para resistir a esa demanda. La utilización por parte de Washington de la nueva "amenaza Haqqani" como excusa para una invasión podría ser el modo de Washington de superar la resistencia de Pakistán a atacar su provincia de Waziristán del Norte, o podría ser, como dicen algunos dirigentes políticos pakistaníes, y lo teme el gobierno pakistaní, un "drama" creado por Washington para justificar un ataque militar contra otro país musulmán.

Durante los años de su servilismo como marioneta estadounidense, el gobierno de Pakistán se lo buscó. Los pakistaníes dejaron que EE.UU. comprara al gobierno de Pakistán, entrenara y equipara a sus fuerzas armadas y estableciera una interconexión con los servicios de inteligencia paquistaníes. Un gobierno tan dependiente de Washington no podía objetar cuando Washington comenzó a violar su soberanía, enviando drones y equipos de fuerzas especiales a matar a presuntos miembros de Al Qaeda, pero usualmente a mujeres, niños y agricultores. Incapaz de reducir después de una década a una pequeña cantidad de combatientes talibanes en Afganistán, Washington echó la culpa de su fracaso militar a Pakistán, precisamente como Washington culpó de su interminable guerra contra el pueblo irakí al supuesto apoyo iraní a la resistencia de Irak contra la ocupación estadounidense.

Algunos analistas informados de los cuales nunca oiréis hablar en los "medios dominantes", dicen que el complejo militar/de seguridad de EE.UU. y sus rameras neoconservadoras están orquestando la III Guerra Mundial antes de que Rusia y China se puedan preparar. Como resultado de la opresión comunista, un porcentaje significativo de la población rusa está en la órbita estadounidense. Esos rusos confían más en Washington que en Putin. Los chinos también están demasiado ocupados encarando los peligros del rápido crecimiento económico como para prepararse para la guerra y son muy inferiores a lo que les amenaza.

La guerra, sin embargo, es la sangre vital de los beneficios del complejo militar/de seguridad, y la guerra es el método preferido de los neoconservadores para alcanzar su objetivo de hegemonía estadounidense.

Pakistán limita con China y antiguas partes constituyentes de la Unión Soviética en las cuales EE.UU. tiene ahora bases militares en las fronteras de Rusia. La guerra y ocupación de Pakistán por parte de EE.UU. probablemente despertará a los somnolientos rusos y chinos. Como ambos países poseen misiles balísticos intercontinentales, el resultado de la codicia de beneficios del complejo militar/industrial y la codicia de un imperio de los neoconservadores podría ser la extinción de la vida en la tierra.

Los patriotas y superpatriotas que están de acuerdo con los planes del complejo militar/de seguridad y los patrioterros neoconservadores impulsan el "fin de los tiempos" tan fervientemente deseado por los evangélicos del rapto, quienes flotarán hacia el cielo mientras todos los demás morimos en la tierra.

No es el resultado del fin de la Guerra Fría esperado por el presidente Reagan.

***El Dr. Paul Craig Roberts fue nombrado secretario adjunto del Tesoro de EE.UU. por el presidente Reagan y confirmado por el Senado de EE.UU. Fue editor asociado y columnista en el Wall Street Journal y sirvió en los equipos personales del representante Jack Kemp y del senador Orrin Hatch. Fue asociado del personal del Subcomité de Apropiaciones para la Defensa de la Cámara de Representantes, asociado del personal del Comité Económico Conjunto del Congreso, y Economista Jefe, Personal Republicano, Comité Presupuestario del Congreso. Escribió la ley de reducción de la tasa de impuestos Kemp-Roth, y fue un líder en la revolución de la oferta. Fue profesor de economía en seis universidades y es autor de numerosos libros y contribuciones académicas. Ha testificado ante comités del Congreso en 30 ocasiones.**

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA, 29 SEP (EFE).- El expresidente cubano Fidel Castro afirma en un nuevo artículo divulgado hoy que "muchas cosas cambiarán en Cuba" pero será "a pesar de Estados Unidos", y añade que quizá antes se derrumbe ese "imperio".

"Muchas cosas cambiarán en Cuba, pero cambiarán por nuestro esfuerzo y a pesar de Estados Unidos. Tal vez antes se derrumbe ese imperio", escribe Fidel Castro en respuesta al presidente estadounidense, Barack Obama, quien ayer afirmó que "es el momento de que suceda algo en Cuba" ahora que en países como los de Oriente Medio surgen movimientos hacia la democratización.

Según Obama, EE.UU no ha visto de momento "el tipo de genuino espíritu de transformación dentro de Cuba" que justificaría la eliminación del embargo, y añadió que "si el Gobierno cubano adopta medidas hacia la democracia y el respeto de los derechos humanos" su Gobierno está abierto a una "nueva relación".

"¡Qué simpático! ¡Qué inteligente! Tanta bondad no le ha permitido comprender todavía que 50 años de bloqueo y de crímenes contra nuestra Patria no han podido doblegar a nuestro pueblo", ironiza al respecto Fidel Castro en la última de sus "Reflexiones" titulada "La vergüenza supervisada de Obama".

En ese artículo, Castro muestra su indignación por la decisión de EE.UU respecto a René González, uno de los cinco agentes cubanos presos en ese país por espionaje quien saldrá de prisión el 7 de octubre tras cumplir 13 años de condena pero que no podrá regresar a la isla por tener que cumplir tres años de libertad supervisada en el país norteamericano.

"Luego de 13 años de cruel e inmerecida prisión, el gobierno de Estados Unidos -que engendró monstruos como Posada Carriles y Orlando Bosch (...)- obliga a René a permanecer en esa nación, donde quedará a merced de asesinos impunes durante tres largos años", critica.

El líder de la Revolución cubana califica de "brutal" y "torpe" la decisión de la justicia estadounidense sobre René González al tiempo que reitera su denuncia por la "injusta y vengativa prisión" de estos cinco agentes.

René González fue detenido en Florida el 12 de septiembre de 1998 junto con Gerardo Hernández, Antonio Guerrero, Fernando González y Ramón Labañino.

En un juicio celebrado en Miami en 2001, los cinco fueron declarados culpables de conspirar contra la seguridad nacional estadounidense como parte de una red de espionaje denominada "Avispa", y condenados a penas que van desde quince años de cárcel a cadena perpetua.

Las autoridades cubanas admiten que los cinco hombres, considerados héroes por el oficialismo, eran sus agentes, pero afirman que buscaban impedir actos terroristas contra Cuba y no representaban una amenaza para la seguridad de Estados Unidos.

El nuevo artículo de Fidel Castro que reproducen hoy los medios cubanos (todos oficiales) es el tercero que publica en menos de una semana después de un "parón editorial" de casi tres meses que disparó unas semanas los rumores sobre su estado de salud.

El expresidente cubano salió al paso de esas especulaciones a primeros de septiembre en la televisión venezolana que emitió una grabación de voz y fotografías suyas correspondientes a una entrevista realizada en La Habana.

Fidel Castro, que en agosto cumplió 85 años y mantiene un bajo perfil público, se apartó del poder en 2006 por una grave enfermedad intestinal que le llevó a ceder la dirección del país a su hermano Raúl, quien asumió definitivamente como presidente en febrero de 2008.

POR ANNE-MARIE GARCIA

LA HABANA (AP) _ El expresidente Fidel Castro se burló de los comentarios del presidente Barack Obama sobre un cambio de política hacia la isla en tanto auguró modificaciones en Cuba por esfuerzo propio.

En una Reflexión publicada el jueves, Castro comentó un despacho informativo según el cual Obama afirmó estar dispuesto a cambiar la política hacia la isla.

"¡Qué simpático! ¡Qué inteligente! Tanta bondad no le ha permitido comprender todavía que 50 años de bloqueo y de crímenes contra nuestra Patria no han podido doblegar a nuestro pueblo", comentó Castro en su columna de opinión.

Agregó que "muchas cosas cambiarán en Cuba, pero cambiarán por nuestro esfuerzo y a pesar de Estados Unidos. Tal vez antes se derrumbe ese imperio".

Obama sostuvo el miércoles un diálogo por Internet con hispanos en Estados Unidos y aseguró que mientras sea presidente estaría dispuesto a cambiar la relación con Cuba, siempre que exista una intención de parte de las autoridades cubanas de dar libertad a su pueblo.

A su vez, en alusión a las revueltas populares que pusieron fin a los largos regímenes en Egipto, Túnez y Libia, Obama manifestó que "llegó la hora de que lo mismo ocurra en Cuba".

Por otra parte Castro consideró "brutal, torpe y esperada" la decisión tomada por una jueza de la Florida de que a René González, sentenciado en Estados Unidos por espionaje a favor del gobierno cubano, no se le permita regresar a Cuba tan pronto quede en libertad el 7 de octubre luego de más de 13 años tras las rejas.

De acuerdo con fiscales federales, González, de 55 años y con doble ciudadanía estadounidense y cubana, debe quedarse en Estados Unidos hasta cumplir sus tres años de libertad condicional.

Como González, otros cuatro cubanos cumplen largos años de "prisión injusta y vengativa", según Castro.

"Así responde el imperio al creciente reclamo mundial por la libertad de los mismos" comentó el líder cubano. Y concluyó "si así no fuera, el imperio dejaría de ser imperio; y Obama, dejaría de ser tonto".

Fidel Castro enfermó en 2006, estuvo al borde de la muerte y delegó el poder en su hermano Raúl Castro, quien tras las elecciones de 2008 tomó el gobierno de manera definitiva.

LA HABANA, 29 SEP (NOTIMEX).- El expresidente Fidel Castro afirmó hoy que "muchas cosas cambiarán" en Cuba, pero se modificarán "por nuestro esfuerzo y a pesar de Estados Unidos".

Castro respondió este jueves en la prensa oficial al presidente de Estados Unidos, Barack Obama, quien dijo estar dispuesto a cambiar la política con Cuba "siempre y cuando se produzcan virajes políticos y sociales significativos".

'Estaremos atentos a lo que suceda en Cuba. Si vemos un movimiento positivo, reaccionaremos de forma positiva', dijo el mandatario norteamericano durante un foro con cibernautas transmitido desde la Casa Blanca.

"¡Qué simpático! ¡Qué inteligente! Tanta bondad no le ha permitido comprender todavía que 50 años de bloqueo y de crímenes contra nuestra Patria no han podido doblegar a nuestro pueblo", escribió con ironía el líder cubano.

Al enunciar que "muchas cosas cambiarán en Cuba", Castro aludió al programa de reformas de su hermano Raúl, quien ocupa la Presidencia del país, para "actualizar el socialismo", pero se abstuvo de ofrecer más detalles.

En su columna Reflexiones, y con el título "La vergüenza supervisada de Obama", el ex gobernante Castro expresó su indignación por la decisión de una jueza estadounidense de negar el regreso a esta nación del agente cubano René González.

González, quien debe salir en libertad el 7 de octubre próximo tras cumplir 13 años de prisión, fue condenado en un juicio en Miami en 2001 junto con otros cuatro connacionales acusado de espionaje.

"No por brutal, torpe y esperada dejó de indignar la noticia de que una jueza yanki del Distrito Sur de la Florida, denegó a René González, héroe antiterrorista cubano, después de cumplir la sentencia injusta que le impusieron, el derecho a regresar al seno de su familia en Cuba", dijo Castro.

Según el veterano líder de la Revolución, la decisión "obliga a René a permanecer en esa nación, donde quedará a merced de asesinos impunes durante tres largos años bajo un calificado régimen de libertad supervisada".

Tras recordar que los otros cuatro agentes de inteligencia isleños continuarán en "prisión injusta y vengativa", el ex mandatario escribió que así responde Washington al "creciente reclamo mundial por la libertad de los mismos".

"Si así no fuera, el imperio dejaría de ser imperio; y Obama dejaría de ser tonto", apostilló.

BRASILIA, 28 SEP (EFE).- El ministro de Exteriores de Cuba, Bruno Rodríguez, dijo hoy en Brasilia que Estados Unidos será responsable de la seguridad física del agente René González, quien, según el diario oficial cubano Granma, será puesto en libertad e impedido de regresar a su país durante tres años.

René González, uno de los cinco agentes cubanos presos en EE.UU. bajo cargos de espionaje, saldrá de prisión el 7 de octubre tras haber cumplido 13 años de su condena y pasará otros tres años de "libertad supervisada", según publicó hoy el diario Granma.

El canciller cubano aseguró que le ofrecieron a González que reconociera que había espiado a EE.UU. a cambio de la libertad, a lo que él se negó.

"Ahora la decisión de esta jueza significa un castigo adicional, una venganza política. Incluso puede poner en peligro su vida porque lo envían a Florida, donde están afincados grupos terroristas anticubanos", afirmó Rodríguez en declaraciones a periodistas, después de entrevistarse con su homólogo brasileño, Antonio Patriota.

Según Rodríguez, EE.UU. "tendrá la responsabilidad" por la integridad física del agente cubano y reiteró que los cinco son "presos políticos que han sufrido trato inhumano y degradante".

El canciller exigió la inmediata liberación de los cinco detenidos y dijo que está "en las manos" del presidente de EE.UU., Barack Obama, la decisión de hacer "un acto de justicia".

Sobre su relación con EE.UU., Rodríguez reafirmó que Cuba mantiene su "invariable y sólida decisión de avanzar hacia una relación civilizada y con respeto a las diferencias" con ese país.

Recordó que Cuba presentó en 2009 una agenda de cooperación en varias áreas y dijo que aún no ha obtenido respuesta de Estados Unidos y que además "el bloqueo permanece".

En relación a Obama, quien hace dos semanas dijo en una rueda de prensa que ha llegado el momento de que el Gobierno de Cuba acometa cambios, Rodríguez consideró que "siempre hay un abismo" entre su discurso y la realidad.

"Entre dos o tres guerras que está librando y la voracidad del Partido Republicano, Obama no tiene tiempo de enterarse de qué pasa en Cuba", sentenció.

BRASILIA, 28 SET 2011 (AFP) - El canciller cubano, Bruno Rodríguez, rechazó el miércoles por "vieja y repetitiva" la oferta del presidente estadounidense Barack Obama de cambiar de política hacia la isla siempre y cuando se produzcan cambios significativos.

"Hay siempre un abismo entre el discurso del presidente Obama y los hechos de realidad, no sólo en el tema de Cuba. Vi sus declaraciones, que resultan viejas y repetitivas", declaró Rodríguez en una conferencia de prensa en Brasilia.

Obama dijo el miércoles estar dispuesto a cambiar de política hacia Cuba cuando se empiece "a ver una seria intención, de parte de las autoridades cubanas, para dar libertad a su propio pueblo".

"El presidente Obama entre las dos guerras o tres que libra, en la situación de crisis de la economía doméstica, y ante la voracidad del ala derecha del Partido Republicano, evidentemente no tiene tiempo de saber qué ocurre en Cuba, incluso de qué quiere el gobierno norteamericano", agregó Rodríguez.

El jefe de la diplomacia cubana insistió en que "las palabras de Obama son viejas" y "no toman en cuenta lo que ocurre en el mundo ni en Cuba".

Obama, candidato a la reelección, aseguró que estará atento a lo que suceda en la isla. "Si vemos un movimiento positivo, reaccionaremos de forma positiva", afirmó en una conversación con internautas a través del sitio web Yahoo! en español.

Estados Unidos mantiene un embargo contra la isla desde 1962, pero el gobierno de Obama ha suavizado varias medidas de la batería de sanciones contra el régimen castrista.

BRASILIA, 28 SEP (EFE).- Cuba y Brasil analizan estrechar su cooperación en las áreas de farmacéutica, biotecnología y alimentos, dijo hoy el ministro de Exteriores de Cuba, Bruno Rodríguez, tras reunirse con su homólogo brasileño, Antonio Patriota.

"La relación con Brasil es una prioridad, es la relación entre una economía que avanza impetuosamente y una pequeña isla bloqueada como Cuba", dijo Rodríguez a periodistas en Brasilia, tras la cita.

Patriota valoró la cooperación que Brasil realiza con Cuba en el área de salud en Haití y destacó que Cuba es "una potencia en la formación de médicos".

El programa que Brasil y Cuba desarrollan en Haití de forma conjunta contempla iniciativas como la construcción de puestos de salud y la formación de agentes comunitarios y técnicos en este campo.

En el ámbito bilateral, el ministro del país suramericano aseguró que las obras del puerto del Mariel, que se construye en Cuba con financiación brasileña, "siguen su cronograma" y serán entregadas a finales de 2013, como está previsto.

En la reunión, ambos cancilleres también repasaron otras cuestiones de su agenda bilateral y de la actualidad de América Latina.

Antes de su cita con Patriota, Rodríguez realizó una visita de cortesía a Celso Amorim, quien dejó la Cancillería el pasado 1 de enero y actualmente es el ministro de Defensa.

Rodríguez cumple mañana su segundo día de visita a Brasil, en el que mantendrá reuniones con diversas autoridades.

BRASILIA (AP) _ El ministro cubano de Relaciones Exteriores, Bruno Rodríguez Parrilla, pidió el jueves apoyo a senadores brasileños en la campaña de su país por lograr la liberación de cinco cubanos presos en Estados Unidos bajo cargos de espionaje.

Rodríguez abordó el tema en un encuentro con miembros del Grupo Parlamentario Brasil-Cuba, integrado por legisladores de izquierda, quienes expresaron su apoyo al reclamo cubano de liberar a los cinco hombres detenidos hace 13 años que el gobierno de la isla califica de "luchadores antiterroristas".

Rodríguez llamó a los legisladores a mantener el respaldo a las gestiones cubanas por la liberación de los cinco presos y aseguró que el apoyo internacional ayudará a "corregir una injusticia".

"Quiero agradecer al parlamento brasileño por la postura en defensa de los derechos humanos internacionales. Se puede afirmar que, para nuestro pueblo, es motivo de mucha emoción ver la actuación de este grupo parlamentario en defensa de Cuba", expresó el canciller tras el encuentro.

Los cinco cubanos fueron detenidos en 1998 acusados de espiar al gobierno estadounidense, pero Cuba alega que fueron enviados a Miami para infiltrar grupos opositores al gobierno cubano para prevenir posibles "ataques terroristas".

Su detención se produjo después de que Cuba derribó dos avionetas de la organización anticastrista Hermanos al Rescate. El gobierno norteamericano argumentó que la acción ocurrió por información transmitida por el grupo de detenidos.

La senadora Vanessa Grazziotin, del Partido Comunista de Brasil y presidenta del Grupo Parlamentario Brasil-Cuba, dijo que la Comisión de Relaciones Exteriores del Senado tramita una gestión ante el gobierno estadounidense para visitar a los cinco presos.

Rodríguez aseguró que los detenidos "han sufrido tratos inhumanos, crueles y degradantes, con 17 meses de confinamiento en solitario y obstáculos a su relación con sus abogados".

Señaló que el presidente norteamericano Barack Obama tiene la facultad de ordenar la liberación de los cinco presos.

"Sería (su liberación) un acto de justicia, una reparación de una grave injusticia que daría credibilidad a Estados Unidos en su lucha contra el terrorismo. Sería también un gesto humanitario que sería muy bien apreciado por sus familiares y el pueblo cubano", aseguró Rodríguez.

El ministro cubano concluyó el jueves su visita de dos días a Brasil, iniciada la víspera con un encuentro con su colega Antonio Patriota.

POR NELSON ACOSTA

LA HABANA, SEP 29 (REUTERS) - El presidente cubano, Raúl Castro, decidió "extinguir" el Ministerio del Azúcar debido a incumplimientos de sus funciones estatales, en la más reciente señal de la reestructuración que lleva a cabo en su Gobierno tras reemplazar a su hermano enfermo Fidel en el 2008.

Una nota publicada el jueves en el diario Granma, del gobernante Partido Comunista, dijo que la decisión fue tomada el sábado en la reunión del Consejo de Ministros, en momentos en que el país echó a andar el tren de más de 300 reformas para reactivar la frágil economía doméstica de estilo soviético.

"El Consejo de Ministros conoció que, luego de los análisis realizados en el sector, fue tomada la decisión de extinguir el Ministerio del Azúcar, pues en la actualidad no cumple ninguna función estatal", dijo.

Castro dijo sin ofrecer más detalles que en su lugar se creará el "Grupo Empresarial de la Agroindustria Azucarera", según Granma.

"No se puede olvidar que el sector azucarero aglutina a una de las fuerzas obreras más revolucionaria que tuvo el país en el capitalismo", dijo en alusión a un sector que llegó a convertirse en la locomotora de la economía local.

Cuba produjo ocho millones de toneladas de azúcar sin refinar en 1990, pero con el colapso de la Unión Soviética, su principal socio comercial en aquel entonces, fue disminuyendo sus rendimientos hasta tocar fondo en el 2009 cuando la producción llegó a 1,1 millones de toneladas, el resultado más bajo en un siglo.

El exministro cubano de Economía, Marino Murillo, quien ahora encabeza el plan de reformas en el país, anunció en el 2010 que una reorganización de la industria azucarera comenzaría en el 2011 con miras a obtener resultados razonables para el año 2015 de alrededor de 2,5 millones de toneladas.

El mandatario cubano señaló que entre los principales cambios en el sector destacan la concentración en 13 empresas provinciales los centrales azucareros de un total de 61 centrales que en la actualidad podrían emprender la cosecha de azúcar.

Y apuntó que se decidió mantener activos 56 ingenios de los cuales 46 molerán en la próxima campaña en comparación con los 39 que funcionaron en la temporada precedente.

Cuba espera aumentar la producción de azúcar sin refinar desde 1,2 millones de toneladas a 1,45 millones en la próxima campaña. La zafra azucarera en la isla comienza en diciembre y cierra antes de mayo.

En julio, el ministro del Azúcar, Orlando Celso García, dijo que el Estado duplicó el precio de la caña de azúcar, reprogramó o canceló las deudas de los productores y adoptó otras medidas para incrementar la cosecha a corto plazo.

Los cambios en el gabinete de Raúl Castro forman parte de la más profunda reestructuración en el Gobierno y se iniciaron en el 2008. En el 2009 destituyó a decenas de ministros, incluyendo al canciller Felipe Pérez Roque y al vicepresidente Carlos Lage.

LA HABANA, 29 SEP (EFE).- El presidente de Cuba, Raúl Castro, ha decidido suprimir el Ministerio del Azúcar y crear en su lugar el Grupo Empresarial de la Agroindustria Azucarera, dentro de su plan para reorganizar un deprimido sector que en otros tiempos fue el motor de la economía de la isla.

Según publica hoy el diario Granma, portavoz del Partido Comunista de Cuba (PCC, único), el Consejo de Ministros cubano tuvo conocimiento en una reunión celebrada el pasado sábado de "la decisión de extinguir el Ministerio del Azúcar, pues en la actualidad no cumple ninguna función estatal".

El general Raúl Castro explicó en esa reunión que la decisión forma parte del plan para redimensionar el sector y "aligerar sus estructuras" para "conformar un sistema empresarial capaz de generar con sus exportaciones moneda libremente convertible para financiar los gastos propios".

Así, la base productiva del sector se articulará en torno a las unidades "más eficientes" y las azucareras se concentrarán en trece empresas provinciales.

De acuerdo con la nota de Granma, actualmente en Cuba hay 61 centrales que podrían hacer zafra si bien se ha decidido mantener activos a 56, de los que 46 molerán en la próxima campaña.

Considerada en otras épocas la locomotora económica de Cuba ("sin azúcar no hay país", rezaba una frase popular) la industria azucarera de la isla registró en 2010 la peor zafra en 105 años, con una producción de 1,1 millones de toneladas.

El Gobierno de Raúl Castro quiere modernizar el sector con una gestión más eficiente, nuevas tecnologías y en algún momento se ha apuntado la posibilidad de inversiones extranjeras mediante la creación de empresas mixtas.

Entre 2002 y 2004, Cuba ya redujo el número de sus centrales de 156 a 61, eliminó más de 100.000 plazas de trabajo y disminuyó la superficie de cultivo de 2 millones de hectáreas a unas 750.000, de acuerdo con datos oficiales.

En la reunión del Consejo de Ministros que relata Granma, Raúl Castro se refirió al proceso de reformas económicas emprendidas para "actualizar" el modelo socialista y abogó por no incurrir en errores producidos por la precipitación.

El presidente cubano restó importancia a las críticas de quienes piensan que el proceso de "perfeccionamiento" es lento, reiteró que su Gobierno no va a precipitarse sólo por cumplir un cronograma y exigió el cumplimiento de todos los puntos del plan aprobado por el último Congreso del PCC celebrado en abril.

Otro de los asuntos tratados por el Gobierno en su reunión del pasado sábado fue el proyecto de la nueva ley tributaria de Cuba que, según acordó el Consejo de Ministros, se debatirá en la Asamblea Nacional de la isla en su sesión de julio de 2012 para que se empiece a aplicar desde el 1 de enero de 2013.

POR ANETT RÍOS

LA HABANA, 29 SEP (EFE).- Los cubanos recibieron hoy positivamente el nuevo decreto que autoriza la compraventa de autos entre particulares, una medida que muchos han esperado durante años y que, entre otras cosas, legaliza un "mercado" donde conseguir un coche se resolvía a base de "pactos de confianza".

Aunque los medios cubanos, todos oficiales, difundieron este jueves la noticia del nuevo decreto que lleva la firma del presidente Raúl Castro aún muchos en la calle desconocen los detalles del documento.

En La Habana, la noticia ha corrido de boca en boca y pone fin a meses de expectativa popular después de que el propio Castro anunciara en abril que su Gobierno iba a autorizar esas transacciones.

"Es el beneficio más grande que se ha hecho en este país en muchos años, porque se trata de un derecho que uno tiene", dijo a EFE Roberto, un taxista de 65 años que maneja un carro americano marca "Chevrolet" de 1957, uno de los llamados "almendrones" que en su mayoría circulan como taxis colectivos por la ciudad.

El nuevo decreto, que entrará en vigor el próximo 1 de octubre, permitirá la donación y compraventa de vehículos de todo tipo y flexibilizará los traspasos de propiedad para quienes abandonen la isla con carácter definitivo.

Hasta ahora la compraventa de autos estaba restringida a los vehículos anteriores al triunfo de la Revolución (1959).

Alberto, un chofer de 46 años, afirmó hoy a EFE que llevaba décadas esperando esta decisión y confesó que hace 15 años compró ilegalmente un auto soviético "Lada" (uno de los más comunes en Cuba) sin lograr que su nombre apareciera en la propiedad.

Para algunos consultados por EFE en las calles de la capital cubana, la nueva resolución viene a poner orden y legalizar esas transacciones que siempre existieron en la isla y suponían una "gran riesgo" para los compradores.

"Se trataba de un pacto de confianza - explicó Alberto- porque el vendedor cobraba su dinero y entregaba el carro, pero en los papeles la propiedad seguía siendo suya y el comprador siempre quedaba expuesto a que el acuerdo se rompiera en cualquier momento".

Alain Ramírez, de 35 años, dijo a EFE que existen múltiples casos de cubanos que perdieron su dinero y su nuevo auto porque el propietario legal murió, y a sus familiares les asistía el derecho de reclamar el vehículo.

"Yo también compré ilegalmente hace unos años porque era la única manera de conseguir un carro aquí sin ser médico, ingeniero, artista o cualquier otra cosa por las que el Gobierno te lo asigna", indicó.

Si bien el decreto regulariza la compraventa entre particulares, mantiene restricciones para que los cubanos puedan adquirir autos nuevos en empresas comercializadoras en la isla.

No obstante, la normativa establece beneficios para quienes sean autorizados por el Gobierno a adquirir vehículos nuevos, ya que no tendrán que donar al Estado o "dar de baja" su vehículo anterior, en caso de que lo tuvieran, como ocurría hasta ahora.

En opinión del economista disidente Oscar Espinosa Chepe, el hecho de que solo se vendan autos nuevos a las personas que el Gobierno califique "como aptas" refleja "la vieja costumbre de mantener un férreo control sobre la sociedad" y la propiedad.

"Eso no deja de ser una discriminación", subrayó a EFE Espinosa, que ve la medida como "un paso limitado".

Para otros la nueva resolución no tendrá efecto alguno en sus vidas porque no tienen vehículos que vender ni dinero para comprar uno, pero incluso cubanos de este grupo consultados por EFE calificaron la medida como "necesaria".

En ese sentido, el decreto se suma a otras actuaciones adoptadas por el general Castro desde que fue investido en 2008 para acabar con lo que llamó "exceso de prohibiciones" en el país.

Fue el caso de la autorización para que los cubanos pudieran activar líneas de telefonía celular, hospedarse en los hoteles de la isla y comprar computadoras, entre otros equipos.

Quedan pendientes otras regulaciones anunciadas por el Gobierno como legalizar la compraventa de casas y flexibilizar la política migratoria, todo ello dentro de las medidas económicas y sociales aprobadas en abril por el VI Congreso del gobernante Partido Comunista para "actualizar" el socialismo cubano.

POR RIGOBERTO DÍAZ

LA HABANA, 29 SET 2011 (AFP) - La autorización de compraventa de autos en Cuba, prohibida por medio siglo, acabará al fin con angustias de muchos cubanos como Rafael, quien vendió ilegalmente su desarmado Moskvich pero, siempre como su dueño, debía encarar a la policía ante el menor problema con el auto.

"Aplaudo esa medida, porque al fin podré dormir tranquilo. Viví todos estos años en la zozobra y fui llamado dos veces a la policía a responder por infracciones que no cometí", contó a la AFP Rafael Pérez, que vendió en 2007 su "cacharrito", porque "no tenía cómo mantenerlo rodando".

La noticia del levantamiento de la prohibición sobre la comercialización de autos para uso particular, un gran reclamo popular, se regó como pólvora entre los cubanos, muchos de los cuales corrieron este jueves a comprar el

diario Granma, órgano de comunicación del gobernante Partido Comunista Cubano (PCC), para constatar lo que la edición digital de la Gaceta Oficial publicó el miércoles.

Granma sólo publicó cinco párrafos de las 15 páginas del decreto 292 del Consejo de Ministros (ejecutivo), pero la televisión informó este jueves las normas principales, anunció la venta de 200.000 ejemplares de la Gaceta y un programa especial sobre el tema.

La nueva norma, incluida en un plan de más de 300 reformas de apertura económica, autoriza la compraventa ante un notario, mediante el pago de un impuesto de 4% del valor del vehículo, de cualquier marca, modelo o año de fabricación.

Como decenas de miles de profesionales cubanos a los que el Gobierno autorizó a comprar autos soviéticos antes de 1990, a muy bajos precios y con facilidades de pago, Rafael adquirió su Moskvich a finales de los 70, bajo la condición: "sin traspaso". Es decir, no podía venderlo.

"Estaba desarmado y con 500 pesos (unos 20 dólares) de salario nada podía hacer. Decidí venderlo a un conocido, por 2.500 dólares, y éste a otro. Ahí comenzó mi angustia", contó el hombre que, al realizar una venta ilegal siguió figurando como propietario del coche y debió responder por las contravenciones que otros cometieron.

La ilegalidad del mercado ha disparado los precios. Un Lada en óptimas condiciones puede costar unos 12.000 dólares, el doble del precio si fuera legal.

Ahora, según Rafael, el último comprador del Moskvich deberá buscarlo y negociar con él, "y en dólares", para aparecer ante las autoridades como el legítimo dueño.

Hasta ahora los cubanos solo podían comprar autos si les eran otorgados por el Gobierno, y en casos excepcionales con un permiso especial, como ocurre con los músicos que viajan al exterior y ganan altas sumas de dinero o los profesionales, sobre todo médicos, que cumplen misiones en países como Venezuela.

Libremente solo se podían adquirir los viejos coches norteamericanos, conocidos popularmente como "almendrones", fabricados antes del triunfo de la revolución de Fidel Castro, en 1959, muchos de los cuales, equipados con motores diesel de Europa del Este o japoneses, ruedan como taxis por La Habana.

Otros convertidos en verdaderas piezas de museo rodantes, de 20.000 hasta 80.000 dólares, son apreciados por coleccionistas.

El decreto también autorizó la compra de autos modernos en tienda en pesos convertibles -equivalente al dolar-, pero sólo a quienes cumplan misiones oficiales. Además se permitirá a los que emigren vender sus carros antes de marcharse.

"Sé que muchos están contentos, ven posibilidad de hacerse de un dinerito, pero, por ejemplo, si mi hermano que vive en Miami desea comprarme un carro, no lo puede hacer", dijo William González, quien hace cinco años dejó la mecánica para vender carros por "la izquierda".

Desde que asumió el mando en 2006, cuando enfermó su hermano Fidel, Raúl Castro levantó prohibiciones como las que impedían comprar electrodomésticos, hospedarse en hoteles, rentar autos y contratar celulares.

"Ahora falta lo de las casas y lo de los viajes. Lento, pero vamos avanzando", añade sonriente Rafael.

MADRID, 29 SEP (EFE).- El Gobierno español afirmó hoy que no se entendería que el opositor Partido Popular (PP) "cortara" la relación con Cuba en caso de que llegara al poder tras las elecciones generales del 20 de noviembre, cuando varios países europeos han estrechado su colaboración con la isla.

La ministra española de Asuntos Exteriores, Trinidad Jiménez, defendió, en declaraciones a la televisión La Sexta, que España siga manteniendo una relación "privilegiada" con Cuba y con todos los países iberoamericanos sea cual sea el partido que esté gobernando.

"La política exterior que se construye con una región como es América Latina, con un especial vínculo con España, no puede verse alterada por razones puramente ideológicas", dijo la ministra.

Recordó que en el ámbito europeo "se ha avanzado mucho" respecto a Cuba y que países como Francia y Reino Unido han sellado acuerdos de colaboración bilaterales.

A su juicio, sería "paradójico que mientras otros países europeos mantienen esa relación, de repente desde España, porque hubiera un cambio de gobierno, se cortara la relación".

El conservador PP ha mantenido fuertes discrepancias en los últimos años con el Gobierno socialista de José Luis Rodríguez Zapatero por su política de diálogo con las autoridades cubanas y su defensa de que la UE suprima la posición común vigente desde 1996.

El principal partido de la oposición en España, al que todas las encuestas dan como ganador en las elecciones del 20 de noviembre, se ha mostrado contrario a modificar la política de la UE mientras que el régimen castrista no haga reformas políticas.

Respecto al corresponsal en Cuba del periódico español El País y la Cadena SER, Mauricio Vicent, al que las autoridades castristas le han retirado la credencial de prensa, Jiménez se mostró pesimista respecto a que pueda recuperarla, al ser una decisión "muy consolidada".

BOGOTA, 28 SET 2011 (AFP) - La Fuerza Naval de Colombia detuvo a diez inmigrantes ilegales de origen africano, asiático y cubano en el golfo colombiano de Urabá, sobre el mar Caribe y fronterizo con Panamá,

confirmaron este miércoles las autoridades a la AFP.

Los "nacionales de Eritrea, Etiopía, Somalia, Sri Lanka y Cuba" fueron detenidos por guardacostas en momentos en que eran transportados por "dos colombianos en un navío artesanal por el sector de Matuntugo", en el departamento de Chocó (noroeste), dijo un vocero de la Fuerza Naval del Caribe.

Los inmigrantes, quienes aparentemente tenían el propósito de avanzar por Centroamérica, fueron detenidos el lunes pasado y puestos a disposición de autoridades migratorias. En tanto, los dos colombianos que los transportaban serán procesados por el delito de tráfico de inmigrantes.

NUEVA YORK, 29 SEP (EFE).- Los integrantes del reconocido Cuarteto de Cuerdas de La Habana están complacidos por la gira que les ha traído por primera vez a EE.UU, oportunidad que surgió tras haber ganado un Grammy en 2010 por el mejor álbum de música clásica.

"Integral de los Cuartetos de Cuerdas" es el álbum que además de abrir nuevas puertas en Europa les ha traído a escenarios de Wilwaukee, donde se presentaron el pasado 22 de septiembre y hoy al Instituto Cervantes de Nueva York, dijo a Efe el músico Jorge Hernández (viola).

"Nos acogieron muy bien en Milwaukee, un público muy caluroso, estamos muy contentos", indicó Hernández, quien permanece desde hace tres décadas en el grupo, fundado en 1930 por el músico y director de orquesta cubano Leo Brouwer.

Explicó que el disco se comenzó a vender en EE.UU. desde el pasado 9 de agosto, luego de que la compañía discográfica ZoHo, fundada en Nueva York en 1993, llegara a un acuerdo para distribuir el álbum internacionalmente.

"Al ganarnos el Grammy el año pasado, Zoho se hizo con los derechos del disco que se grabó en España e hizo los arreglos para que nos conocieran aquí", afirmó.

Agregó que la discográfica comenzó con el disco del cuarteto una división de música clásica, que de esa forma amplía su repertorio de jazz y rock a los que ZoHo se ha dedicado desde su fundación.

Indicó además que se reunirán en Nueva York con representantes de la discográfica para concretar acuerdos que les llevarían a grabar sus próximos discos bajo el sello ZoHo.

El Cuarteto de Cuerdas presentará dos funciones en Nueva York, la segunda de ellas el próximo 2 de octubre en el Instituto Tenri, luego de ofrecer un concierto mañana en Filadelfia como parte de la gira, que cuenta con el apoyo de la Asociación de Intérpretes Españoles (AIE).

Para esta gira, el grupo eligió un repertorio que incluye dos piezas de Brouwer, otra del cubano residente en Los Angeles Yalil Guerra, así como de su compatriota Igmarr Alderete y que completan con conocidos temas del folclor latinoamericano.

Del brasileño Chico Buarque eligieron "Oh, qué será", del estadounidense Richard Rogers interpretarán "My Favorite Thing" y de la chilena Violeta Parra la conocida "Gracias a la vida".

Del argentino Astor Piazzolla el público escuchará "Oblivion", del cubano Manuel Corona la famosa "Bésame mucho" y del puertorriqueño Rafael Hernández la popular "Cumbanchero".

El Cuarteto de Cuerdas lo integran además Eugenio Valdés (segundo violín), Deborah Yamak (cello) y Yamir Portuondo (primer violín), quien por estarse recuperando de una cirugía no pudo hacer la gira y ha sido sustituido por la vietnamita Hoang-Linh, indicó Hernández, quien destacó que el Grammy fue "importante para él" porque "hemos trabajado duro y ha resultado, eso no se ha perdido".

"Le he dedicado la vida entera a la agrupación y ganar un Grammy ha sido la cumbre de todo el trabajo que se ha hecho" y que este año les ha traído a EE.UU, afirmó Hernández, quien asegura que pese a tantos años en la música no ha dejado de sentirse nervioso con cada presentación y que este viaje no ha sido la excepción.

"Siempre están, es parte de la profesión e incluso a veces hace falta, no creo que se pueda llegar a un escenario totalmente frío", argumentó Hernández.

El Cuarteto de Cuerdas de La Habana, que ganó el "Premio a la Maestría Interpretativa" en el Festival de Música de Cámara de La Habana 1987, ha realizado grabaciones discográficas para la firma cubana EGREM y para la radio y televisión en países de Europa, Asia y América Latina.

Luego de su presentación el 2 de octubre en Nueva York, regresarán a Europa para continuar con la gira por España donde viven y además pertenecen a la Orquesta de Córdoba.

PINAR DEL RIO, CUBA (AP) _ Una exposición itinerante de arte donado por el filántropo estadounidense Gilbert Brownstone le ha dado a los cubanos que viven fuera de la capital la rara oportunidad de ver obras de maestros como Pablo Picasso y Andy Warhol.

Piezas seleccionadas de la colección, de 120 obras, han llegado a Camagüey y Holguín en el remoto este de la isla y recientemente arribaron a la ciudad occidental de Pinar del Río, famosa por sus plantaciones de tabaco, pero no por sus museos de arte.

Más de 10 obras de Joan Miró, Marcel Duchamp, Camille Pissarro, Georges Rouault y Roy Lichtenstein, entre otros, fueron colocadas en el vestíbulo de una estación de televisión local y eran resguardadas por unos pocos policías mientras la gente se detenía en la calle para ver qué era lo que causaba tanto escándalo.

El plato fuerte de la exposición estaba a unas cuadras, en el Museo Provincial donde se mostraban 12 litografías de la serie de Picasso "Faunes et Flore d'Antibes" (Faunos y flora de Antibes) de 1959, en la que el pintor ilustró sátiros con cuernos y flores que tocan la flauta.

"Esto es un acontecimiento muy importante para el pueblo pinareño e incluso para mi institución, para mi museo, tener obras de figuras tan importantes", dijo la directora del museo Nieves Ramos. "Nosotros atesoramos el patrimonio (...) pero no tenemos la posibilidad de ver esas obras reflejadas en una institución nuestra".

Más de 700 personas asistieron a la inauguración la semana pasada y una gran cantidad de grupos escolares, estudiantes de arte y otro tipo de pinareños curiosos se han dado cita para la exposición que les brinda la oportunidad casi única de ver este tipo de trabajos fuera de La Habana.

"La primera reacción de la gente es decir: ¿realmente son originales? Porque a veces no podíamos creer que obras de Picasso originales estuvieran en nuestra institución exhibiéndose en nuestra provincia".

Yordanka Martí, una empleada del museo de Pinar del Río a cargo de la parte de la exposición en la televisora, dijo que las autoridades están más familiarizadas con paisajes realistas y otro tipo de arte tradicional que a las obras modernas y las imágenes abstractas en la muestra.

"Es muy novedoso porque no están acostumbrados a ver este tipo de arte", dijo.

Brownstone, de ciudadanía estadounidense y suiza, ha tenido una relación cercana con Cuba a lo largo de años y tomó en cuenta el desarrollo cultural del país tras la revolución para que su fundación donara permanentemente las obras.

"Puedo decir, sin temor a equivocarme, que el pueblo cubano es uno de los más preparados en el mundo para apreciar cualquier forma del arte", dijo Brownstone en un ensayo incluido en el catálogo de la exposición.

La muestra concluirá su gira en los próximos días y las autoridades regresarán las piezas a La Habana.

POR ANNE-MARIE GARCIA

LA HABANA (AP) _ Cuba apuesta a los deportes de combate y el atletismo para frenar el impulso de rivales como Brasil y Canadá en la puja por el segundo lugar en los próximos Juegos Panamericanos, señaló el presidente del Comité Olímpico cubano José Ramón Fernández.

"Nunca ha sido tan discutido el segundo lugar, detrás de Estados Unidos... es mi lectura de la situación hoy", señaló el veterano dirigente deportivo en una entrevista con la AP. "Soy optimista... tenemos la posibilidad si jugamos bien y vamos a hacerlo, de mantener con dignidad y con juego limpio nuestro segundo lugar".

Fernández, quien también es vicepresidente de Cuba, informó que 442 deportistas integran la delegación que viaja a Guadalajara y que competirán en 28 de las 36 disciplinas.

Dijo que el objetivo de Cuba es superar la cosecha alcanzada en los Panamericanos de Río de Janeiro 2007, donde los cubanos obtuvieron 59 preseas de oro, 35 de plata y 41 de bronce para asegurar el segundo lugar después de Estados Unidos.

Brasil y Canadá, que siguieron en la tabla a los cubanos, "tienen estímulos adicionales que los hace más fuertes a los dos", según Fernández.

Aludió al impulso que tomó Brasil como sede de las justas hace cuatro años y al hecho de que se prepara para organizar las olimpiadas del 2016 y a que Canadá tiene por delante el reto de hacer un buen papel ya que Toronto será la sede de los Juegos Panamericanos de 2015.

"Nosotros no tenemos otro estímulo que la dignidad, el honor, el esfuerzo y el orgullo", enfatizó.

Las mayores esperanzas cubanas, según Fernández, radican en competencias de combate como el boxeo, judo, lucha y taekwondo, así como en el atletismo y el ciclismo.

Fernández recordó que Cuba viene de un mundial de Atletismo en Daegu, donde por primera vez en 20 años en la historia de esta cita no logró ganar una sola medalla de oro. Su carta fuerte, Dayron Robles, fue descalificado en la final de los 110 metros con vallas, mientras que una lesión frustró a Yargelis Savigne en el salto triple.

Destacó que Robles y el luchador Mijaín López, ambos campeones olímpicos, son las figuras de mayor peso en la delegación.

"Deben lograrse (las medallas), pero... no hay nada (seguro) en este mundo", advirtió.

En cuanto a la preparación de los atletas, Cuba no ha tenido todos las competencias deseadas, pero "son los suficientes", explicó Fernández.

Fernández aseguró, a su vez, que Cuba confía en que México garantizará la seguridad en la cita continental: "El gobierno mexicano dio las máximas garantías... confiamos en que se mantenga la más estricta vigilancia para que todo salga bien".

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

CARACAS, 29 SEP (EFE).- El presidente de Venezuela, Hugo Chávez, hizo hoy gala de su tradicional locuacidad para salir al paso de los rumores sobre su internamiento por una presunta crisis de salud y acusó a la oposición de querer generar incertidumbre.

Vestido con ropa deportiva y guante de béisbol en mano, Chávez aseguró a los periodistas que el cáncer que tenía salió con el tumor que le fue extraído en Cuba el 20 de junio pasado y durante alrededor de dos horas pasó

revista a la agenda venezolana ante los periodistas.

El gobernante volvió por sus fueros retóricos al comentar una información difundida ayer por el diario El Nuevo Herald de Miami (EE.UU.), según la cual había sido ingresado de emergencia el martes en el Hospital Militar.

El diario fundamentó su información con base en "fuentes cercanas a la situación" que no citó y que aseguraban que el mandatario había ingresado en un "estado general comprometido" y "bastante grave".

Son rumores que forman parte de una campaña "morbosa, grosera, inhumana", dijo el presidente de pie ante las cámaras.

"Yo tuve cáncer en una pelota que fue extraída", indicó en alusión a la operación a la que fue sometido el pasado 20 de junio en Cuba.

Además, mientras leía la noticia de El Nuevo Herald, aseguró que todo lo que se dice sobre un supuesto cáncer en el colon "es falso".

"Afortunadamente para los que me quieren y para mí, (el cáncer) estaba encapsulado, el cuerpo se fue protegiendo y era una pelota dura, ah! (si) hubiera pasado el tiempo a lo mejor se rompe", dijo.

Chávez volvió a negarse a identificar el tipo de cáncer que se le detectó en Cuba y al referirse al interés por ese dato preguntó: "No hay algo de morbosidad en ello? Cada cual que haga la reflexión que tenga que hacer".

"Ya hoy han pasado once días del último ciclo de la quimioterapia (...) y, bueno, estoy en el periodo de recuperación de ese último ciclo, de esa etapa", afirmó, al agregar que "todos los últimos exámenes han dado resultados muy positivos; incluso, el colesterol".

Chávez habló además de su mediación en la liberación de dos estadounidenses la semana pasada por Irán, que, según dijo el presidente, hizo a petición del actor estadounidense Sean Penn; del litigio territorial con Guyana; del accidente ferroviario en Venezuela y de los problemas con la petrolera brasileña Petrobras.

Previamente y acompañado por varios miembros de su gabinete, entre ellos, los ministros de Exteriores, Nicolás Maduro, y Comunicación, Andrés Izarra, Chávez ejerció el brazo lanzando una pelota de sóftbol a sus colaboradores.

En la mañana, Chávez ya había hecho un primer comentario sobre los rumores asegurando en una comunicación telefónica al canal de televisión estatal que su recuperación iba "bien" y pidiendo a los venezolanos que no hicieran caso a los rumores que aseguran lo contrario.

"Yo sería el primero, todo el pueblo me conoce, yo sería el primero de todos los venezolanos en salir a decir, a explicar o a comunicar cualquier dificultad en el proceso. No ha surgido ninguna más allá de lo normal", sostuvo el gobernante.

Chávez consideró que esos mensajes buscan "generar incertidumbre" y no dudó en acusar a "laboratorios de guerra psicológica, sobre todo dada la oposición política" en Venezuela y sus "conexiones con el imperio yanqui" de estar detrás de ellos.

Además, hizo un llamado en este contexto a sus opositores a que firmen un documento por el que se comprometan a aceptar los resultados electorales de las presidenciales del 7 de octubre de 2012 y descalificó a los precandidatos que aspiran a ganar las internas opositoras del 12 de febrero próximo, a los que tildó de "majunches (poca cosa) arrodillados" a Estados Unidos.

Uno de esos precandidatos, el gobernador de Miranda, Henrique Capriles, descartó que la oposición esté detrás de tales rumores, aunque sostuvo que estos se generan "porque debe haber razones".

"No hay ninguna intención de mantener informado a nuestro pueblo sobre algo que debería ser del conocimiento público como es la situación del presidente", expresó Capriles al referirse a la enfermedad de Chávez, al tiempo de negar que la oposición esté detrás de ninguna campaña.

En un acto público del que informaron medios locales, Capriles, aseguró que si él estuviera enfermo "todos los mirandinos tienen el derecho de saber cuál es la salud de su gobernador igual pasa con el jefe de Estado que tiene una situación compleja (...) La vida de uno es pública", afirmó.

PUERTO LA CRUZ (VENEZUELA), 28 SEP (EFE).- Venezuela ha dado por cerrada la puerta de las inversiones petroleras en Estados Unidos y apunta a Asia y a El Caribe como espacio para sus inversiones, informó hoy el gerente general del Centro de Refinación Paraguaná de la estatal Petróleos de Venezuela (PDVSA), Jesús Luongo.

"No vamos a hacer inversiones en Estados Unidos, esa es una decisión política", afirmó Luongo durante una conferencia que ofreció en el marco del I Congreso Integral de Hidrocarburos que se celebra en la localidad venezolana de Lechería (oriente).

El representante de PDVSA dijo que Venezuela se "salió" del sistema de refinación Lyondell-Citgo "que ya vendió" en 2006, así como de poliductos y algunas instalaciones de embarque en Estados Unidos.

Venezuela está dispuesta a deshacerse, además, de parte de los activos que mantiene el Estado venezolano en ese país.

"Esa es una decisión del presidente de la República, Hugo Chávez, no vamos a invertir más allí", reiteró.

La alternativa para el país con mayores reservas probadas de petróleo del mundo es Asia, especialmente China, que comienza a ser, en palabras del ejecutivo, parte importante de la política petrolera de PDVSA.

"Vamos a crecer en El Caribe y Asia, vamos a pasar de 2,8 millones de barriles refinados a 4,4 (millones) en 2019", afirmó.

En ese sentido, recordó que la petrolera venezolana, al pasar a manos de la administración del Gobierno de Hugo Chávez, empezó a tomar en cuenta a China, país que hoy en día es considerado como "un gran socio estratégico comercial" para la nación caribeña.

Venezuela vende a China unos 400.000 barriles de crudo, apuntó Luongo, y subrayó que con las 4 refinerías que actualmente se construyen en ese país con participación de PDVSA se procesarán unos 800.000 barriles por día de crudo extraído de la Faja petrolífera del Orinoco.

China tiene "una gran necesidad de energía" y es "la segunda economía del mundo", comentó el ejecutivo venezolano, y agregó que "lamentablemente con la primera economía" Venezuela ha tenido "pequeñas" diferencias, en alusión a las tensiones políticas entre Washington y Caracas.

Luongo subrayó, además, que el Gobierno de Venezuela ha venido "saliendo" de activos en el exterior que no considera adecuados para los planes de desarrollo y estratégicos del país.

"Recientemente salimos de la participación en la refinería Ruhr Oil (alemana), de 4 refinerías en Alemania, se las vendimos a los rusos, porque tiene más sentido para Rusia que hace frontera con ese país tener refinerías allá que Venezuela tener inversiones en refinerías que ni siquiera procesaban crudo venezolano", apuntó.

Con respecto al Caribe, Luongo reiteró que Venezuela tiene una asociación estratégica con Cuba, y señaló que la isla es un lugar "excelente" desde el punto de vista geoestratégico para abastecer de hidrocarburos a esta zona.

Aseguró que la ampliación de la refinería Camilo Cienfuegos, que se amplía en Cuba en asociación de PDVSA con la petrolera cubana Cupet, ya está "muy adelantada".

Ese complejo pasará de refinar unos 55.000 barriles a 150.000 barriles diarios de crudo suministrados por la estatal venezolana.

En El Caribe, además de tener participación en Cuba, PDVSA forma parte de sistemas de refinación en Curazao, Jamaica y República Dominicana.

Sobre la participación de PDVSA en la refinería Pernambuco en Brasil, Luongo evadió internarse en un tema que calificó como "político", pero adelantó que los presidentes de ambos países tienen la voluntad de consolidar la participación de la petrolera venezolana y que probablemente en octubre próximo se logre.

En otro orden de cosas, el presidente de la Cámara Petrolera de Venezuela, Mauricio Canard, celebró la apertura de PDVSA a la participación en proyectos de explotación y procesamiento del crudo en el país.

"PDVSA dio un apoyo incondicional al empresario privado nacional, que aunque ya lo venía dando, ahora lo ha reiterado públicamente", dijo Canard a periodistas en la segunda jornada del I Congreso Integral de Hidrocarburos que se celebra en la localidad de Lechería, en el estado Anzoátegui, oriente de Venezuela.

CARACAS, 29 SEP (EFE).- El presidente venezolano, Hugo Chávez, llamó hoy a los candidatos de la oposición a firmar un acuerdo por el que se comprometan a aceptar los resultados de los comicios presidenciales del 7 de octubre de 2012.

"Ojalá que ellos firmaran, dentro de todas las firmas que hacen y cumbres que hacen, un acuerdo para respetar los resultados de las elecciones del 7 de octubre", indicó el presidente en una comunicación telefónica con el canal de televisión estatal VTV.

Chávez descalificó a los precandidatos opositores, a los que tildó de "majunches (poca cosa) arrodillados" a Estados Unidos, que defienden la corrupción, y "lo indefendible: el capitalismo".

"Yo pido que salga un candidato, pero un verdadero candidato nacional, con el cual uno incluso pudiera hasta hacer un debate pero con estos premajunches, ¿qué debate?", afirmó.

Preguntado por un candidato, Chávez dijo que no tiene ningún favorito aunque insistió en que le gustaría tener enfrente "un candidato de oposición con un proyecto alternativo" al suyo que "pudiera incluso contrastarlo".

"Ojalá, pero no tengo muchas esperanzas de tener una contraparte a la que uno pudiera prestarle alguna atención seria, a estos hay que prestarles mucha atención más bien por otra cosa: los planes desestabilizadores", advirtió.

Venezuela celebra elecciones el 7 de octubre del próximo año para elegir al presidente que estará al frente del país en el periodo 2013-2019, comicios en los que Chávez aspira a su tercera reelección.

La oposición ha convocado unas primarias internas para el 12 de febrero próximo en las que determinará el candidato de unidad que se enfrentará al gobernante venezolano.

LA PAZ, 29 SEP (XINHUA) -- Indígenas bolivianos anunciaron hoy la inminente reanudación de una marcha desde la Amazonia a La Paz para exigir el respeto de su territorio, sus derechos fundamentales y una ley expresa contra la construcción de una carretera por Territorio Indígenas Parque Nacional Isiboro Sécore (Tipnis).

El presidente de la Confederación Indígena de Pueblos del Oriente Boliviano (CIDOB), Adolfo Chávez, dijo a periodistas que esta decisión fue aprobada por más de 1.000 indígenas y en breve se anunciarán los detalles de la jornada.

Chávez rechazó lo que consideró como disculpas tardías del presidente Evo Morales y lo acusó de no hacer nada para impedir la represión contra una marcha indígena el pasado domingo.

"Vamos a llegar hasta La Paz para mostrarle al país y al mundo el valor del pueblo indígena de las tierras bajas en defensa del Tipnis", agregó el dirigente indígena.

Los nativos demandan a Morales la aprobación de una ley que prohíba la construcción de la carretera Villa Tunari-San Ignacio de Moxos, en el corazón de la reserva ecológica.

"La marcha se reiniciará en cualquier momento, nos estamos organizando en algunos detalles. El lugar de partida está en coordinación con el resto del grupo ubicado en San Borja", afirmó en igual sentido el representante de la subcentral del Tipnis, Fernando Vargas.

En tanto, en Santa Cruz, Sucre, Potosí, Cochabamba y La Paz algunos universitarios y representantes de las organizaciones originarias y cívicas anunciaron que se sumarán a la marcha en defensa del territorio nativo, constitucionalizado por un voto popular en enero de 2008.

A su vez, el diputado originario, Pedro Nuni, indicó que los ánimos se encuentran muy fortalecidos, tras las muestras de apoyo con movilizaciones en toda Bolivia.

Una resolución de los pueblos del Tipnis aprobada en las últimas horas demanda al mandatario Morales que tome la decisión histórica de modificar el proyecto carretero a través de una ley que establezca expresamente que esa vía quedará fuera del Territorio Indígena y Parque Nacional Isiboro Sécore.

Además, el documento exige una investigación para identificar "a los autores de la represión indígena" el pasado fin de semana para que sean enjuiciados y piden que se devuelvan las pertenencias y los víveres a los manifestantes.

LA PAZ, 29 SEP (EFE).- Tres ministros bolivianos fueron citados al Parlamento, controlado por el oficialismo, para responder mañana sobre la violenta represión policial en la Amazonía de unos 1.500 indígenas que protestan contra una carretera financiada por Brasil que atravesará un parque natural, informó hoy esa institución.

Los ministros citados son el de la Presidencia, Carlos Romero; de Obras Públicas, Walter Delgado, y de Gobierno (Interior), Wilfredo Chávez, que juró el cargo el martes, tras la dimisión de su predecesor, Sacha Llorenti, por causa de la represión policial.

La interpelación fue planteada por tres parlamentarios del partido del presidente Evo Morales, el Movimiento Al Socialismo (MAS), para investigar la actuación del medio millar de policías que intervino el domingo la marcha indígena en la Amazonía.

La represión contra los nativos amazónicos, de la que ninguna autoridad se ha hecho responsable hasta el momento, derivó en una oleada de protestas en todo el país contra Morales y desató una crisis en su gabinete de ministros.

Además de Llorenti, también renunció la ministra de Defensa Cecilia Chacón, pero por su desacuerdo con la operación policial.

El diputado oficialista Juan Carlos Sejas, uno de los que pidió la interpelación, dijo a los medios que no se puede justificar la violencia, "venga de donde venga", y anticipó que recomendarán "sanciones para los responsables que cometieron excesos".

Sin embargo, la diputada opositora Elizabeth Reyes, de Unidad Nacional (UN), dijo que la interpelación será "una reunión de amigos" porque el reglamento no da lugar al debate y sólo permitirá preguntas de los oficialistas que plantearon el interrogatorio.

"La única intención será evitar responsabilidades hacia la máxima instancia del Ejecutivo (...) Es lamentable porque, amparados en sus dos tercios, seguramente los tres ministros van a salir aplaudidos, como ha ocurrido en otras interpelaciones", declaró Reyes a Efe.

La opositora teme que las preguntas del oficialismo "estén dirigidas" a mostrar a los mismos indígenas y a las tropas de policías como únicos culpables de lo ocurrido.

El presidente Morales tildó de "imperdonable" el ataque policial, luego pidió perdón a los indígenas por la intervención, pero también negó que él o sus ministros hayan ordenado la misma, sin identificar a la autoridad responsable de la acción de los agentes.

El Gobierno quiere volver a dialogar con las etnias, pero estas están decididas a reanudar su caminata y anunciaron que sólo se reunirán con las autoridades al llegar a La Paz.

Los indígenas y grupos ambientalistas rechazan la construcción de una carretera de más de 300 kilómetros, que está a cargo de la brasileña OAS, porque temen que cause daños ambientales en el Territorio Indígena Parque Nacional Isiboro Sécore (Tipnis) y promueva la invasión de cultivadores de coca, base de la cocaína.

El Tipnis colinda con la región del Chapare, donde Morales todavía preside sindicatos de productores de coca a los que el mandatario ha prometido más tierras.

SANTIAGO, 29 SEP (XINHUA) -- Una marcha de estudiantes chilenos que transcurría hoy en forma pacífica, en coincidencia con el relanzamiento esta tarde del diálogo con el gobierno, terminó en forma abrupta con choques entre manifestantes y Carabineros.

Los incidentes obligaron de hecho a suspender el acto final de la marcha por la educación que se efectuaba en Santiago y otras ciudades de Chile, indicaron testigos.

Señalaron que cuando la mayor parte de la gente aún caminaba pacíficamente hacia el sector de Beauchef, donde se encuentra la Facultad de Ingeniería de la Universidad de Chile, la policía militarizada Carabineros reprimió con carros lanza aguas y gases lacrimógenos a grupos radicales.

Hasta el momento no hay versiones claras ni oficiales sobre el origen de los incidentes.

La marcha se efectuaba de manera pacífica con música, danza y disfraces, pero un sector radicalizado comenzó enfrentamientos con Carabineros, aunque estos se introdujeron en la zona autorizada cuando aún la gente llegaba al lugar.

Miles de estudiantes se congregaron a temprana hora de este jueves en las calles de Santiago y de otras urbes del país, para marchar de nueva cuenta por la exigencia de una reforma educativa, en un clima de tensión y desconfianza.

La dirigente estudiantil, Camila Vallejo, exigió que el gobierno dé a conocer los detalles de una iniciativa presupuestal para el sector educativo en 2012, turnada al Congreso, porque "difícilmente podemos iniciar una mesa de trabajo si no tenemos ese proyecto de ley".

Dijo que el proyecto para el sector educativo "es parte de la agenda corta" del gobierno de Piñera y advirtió que se requiere conocer los montos propuestos al sector educativo para evaluar si serán suficientes para financiar las reformas que demandan los estudiantes del país.

Pero el ministro secretario general de gobierno, Andrés Chadwick, consideró "un impulso de carácter juvenil" pretender que antes de que el presidente informe de la ley a todo el país, los estudiantes la quieran conocer.

El presupuesto 2012 debe ingresar pronto al Congreso para su evaluación y eventual aprobación en octubre.

La jornada de marchas este jueves, la número 36 de los últimos cuatro meses, insistió en una reforma profunda al sector educativo, que incluya el fin del lucro en el sector, un aumento del financiamiento, gratuidad de los estudios y mayores estándares de calidad.

El itinerario de la marcha partía desde la casa central de la Universidad de Santiago de Chile hasta la Facultad de Ingeniería de la Universidad de Chile, al lado de profesores y otras organizaciones sociales.

Otro grupo estudiantil se apostó en el sector de Plaza Italia, donde se había solicitado efectuar la movilización, pero fue rechazado por la Intendencia de Santiago, lo que planteó un desafío a las autoridades.

Por la tarde los representantes de la Confederación de Estudiantes de Chile (Confech), la Coordinadora de Estudiantes Secundarios (Cones), la Asamblea Coordinadora de Estudiantes Secundarios (Aces) y el gremio de profesores prevén un nuevo encuentro con el gobierno.

De inmediato se desconoce el efecto de los incidentes sobre el diálogo.

Estaba previsto hasta antes de los disturbios que el ministro de Educación Felipe Bulnes representara al gobierno, luego de que las organizaciones movilizadas aceptaran su última oferta para ir a una mesa de diálogo.

La mesa iniciaría con una fuerte desconfianza de los estudiantes, luego de que el gobierno rechazara algunas peticiones para el relanzamiento de las conversaciones, en particular el compartir los detalles del presupuesto de educación del año próximo.

BRUSELAS, 29 SEP (NOTIMEX). El Parlamento Europeo (PE) consideró hoy como 'legítimo' el pedido de Palestina de ser reconocida como Estado por Naciones Unidas (ONU), sometido el pasado viernes, y urgió a los países de la Unión Europea a 'alcanzar una posición común' al respecto.

En una resolución aprobada por la amplia mayoría del pleno, los diputados consideraron que 'el derecho de los palestinos de auto-determinación y de tener su propio Estado es incuestionable, así como el derecho de Israel de existir dentro de unas fronteras seguras'.

No obstante, señalaron que el establecimiento de un Estado Palestino 'viable' sólo tendrá éxito si resulta de 'un acuerdo de paz mutuo y completo'.

'Así siendo, la solicitud de reconocimiento presentada por la Autoridad Palestina debe llevar al reinicio inmediato de las conversaciones de paz con un calendario definido, como propuso el Cuarteto (Estados Unidos, UE, Rusia y ONU) el pasado 23 de septiembre', abogó el documento.

Mientras, los parlamentarios demandaron que el gobierno israelí 'ponga fin a las construcciones y ampliaciones de asentamientos en Cisjordania y en Jerusalén oriental', y que la población de Gaza, por su parte, ponga fin a los ataques con cohetes contra Israel.

JERUSALÉN, 29 SEP (EFE).- El Comité Ejecutivo de la OLP, que se reunió hoy en Ramala para estudiar la propuesta del Cuarteto de Madrid (EEUU, Rusia, la UE y la ONU) para unas nuevas negociaciones de paz, reiteró su rechazo a un proceso de paz que no tengan "un mínimo de seriedad".

"El liderazgo palestino confirma nuevamente que no puede aceptar negociaciones que no tengan los límites mínimos de responsabilidad y seriedad en vista de la continuidad de los asentamientos y confiscación de tierras y la destrucción de propiedad palestina por parte de los colonos" israelíes, afirmó el organismo en un comunicado, informa la agencia de noticias "Wafa".

Los representantes de la OLP resaltan que la propuesta del Cuarteto tiene "elementos positivos" como un calendario específico y la base de términos de referencia que incluyen las resoluciones del Consejo de la ONU, la Iniciativa de Paz Árabe y la visión expuesta por Barack Obama, que considera las fronteras de 1967 como base del futuro estado palestino.

También reafirman "su compromiso con la solución de dos estados en las fronteras de 1967 y su voluntad de negociar para alcanzar esa solución", e instan al gobierno israelí a "que se comprometa con todas las bases y

referencias en la petición del Cuarteto, en particular las que se refieren al fin de la actividad colonial y al reconocimiento de las fronteras de 1967 para que las negociaciones puedan empezar tan pronto como se desee".

La OLP recuerda en la nota la exigencia del Cuarteto a ambas partes de evitar acciones provocativas lo que, arguye, "claramente significa un cese definitivo de todas las actividades coloniales en todas sus formas", y acusa a los colonos israelíes de "cortar árboles, atacar mezquitas y templos y llevar a cabo una campaña racista contra los palestinos como pueblo".

El comunicado también expresa "el orgullo y apreciación" del histórico discurso del presidente Abbas en la Asamblea General de la ONU del pasado viernes, en el que pidió la aceptación de Palestina como miembro pleno de la organización, que el comité de admisiones ha empezado a estudiar.

Aprovecha también para "condenar enérgicamente" la decisión israelí de edificar 1.100 nuevas viviendas en la colonia judía en Jerusalén Este de Guiló que, a su entender, demuestra la intención israelí de utilizar las negociaciones "como una tapadera para continuar la anexión y predeterminar el resultado de las negociaciones y el destino de los territorios palestinos ocupados".

El mundo, asegura la OLP, debe entender esta decisión israelí como "una confirmación de la falta de voluntad de Israel de respetar la voluntad de la comunidad internacional y los fundamentos del proceso de paz y las resoluciones de legitimidad internacional".

DAMASCO, 29 SEP (XINHUA) -- El Ministerio de Relaciones Exteriores de Siria condenó hoy enérgicamente las declaraciones recientes de Estados Unidos por considerar que apoyan los actos violentos de grupos "terroristas armados" contra el ejército sirio.

Las declaraciones estadounidenses "demuestran claramente que Estados Unidos está involucrado en alentar a grupos armados a que ejerzan violencia contra el ejército sirio", dijo la cancillería.

En un comunicado recibido por XINHUA, el ministerio dice que una reciente declaración hecha por el vocero alterno del Departamento de Estado de Estados Unidos, Mark Toner, fue "irresponsable y alienta todos los actos de terrorismo y anarquía para servir a objetivos extranjeros que contravienen los intereses del pueblo sirio".

En su declaración del 26 de septiembre, el funcionario estadounidense describió a los ataques contra el ejército sirio como un acto "normal".

"Siria subraya su determinación de cumplir sus deberes de mantenimiento de la seguridad y la estabilidad y en la defensa de sus ciudadanos y de su seguridad, además de hacer frente a todos los intentos por interferir en sus asuntos internos", señaló el comunicado.

En otro tema, simpatizantes del gobierno sirio lanzaron huevos y tomates contra el vehículo del embajador estadounidense en Damasco, Robert Ford, cuando visitó la oficina de Hasan Abdul Azim, una destacada figura de la oposición siria, dijeron testigos a XINHUA.

El conductor del embajador embistió a un manifestante con su auto y le ocasionó heridas en la frente, dijeron. Unos 10 vehículos de seguridad de Siria acudieron para ayudar al embajador a huir del lugar.

Ahmad Hanin, un testigo del incidente dijo a XINHUA: "Lo golpeamos con huevos y papas porque lo despreciamos... Que Estados Unidos se concentre en sus asuntos y que se aleje de nosotros".

SIRTE, LIBIA, 29 SET 2011 (AFP) - La resistencia de las tropas leales al coronel Muamar Gadafi continúa en Sirte y Bani Walid, mientras los combatientes del CNT se quejan de la falta de respaldo aéreo de la OTAN.

Más de un mes después de su entrada triunfal en la capital Trípoli, las fuerzas del Consejo Nacional de Transición se enfrenta desde hace días a una firme resistencia en estas dos ciudades partidarios del CNT en su lucha por el control del bastión gadafista.

Sin embargo, "la situación cambia de un día a otro. Un día ganamos, al día siguiente ganan ellos", según el comandante.

En Bani Walid, un oasis situado a 170 km al sureste de Trípoli, las fuerzas pro CNT están bloqueadas ante la resistencia de los gadafistas, y no han avanzado desde hace varios días, según constató un periodista de la AFP.

Walid Jaimej, un capitán pro CNT en el frente de Bani Walid, pidió "más ayuda de la OTAN". La Alianza respondió que no ha "reducido su actividad en Libia", y recordó que "no tiene por objetivo brindar apoyo a las fuerzas del CNT en tierra".

En paralelo a los combates, las nuevas autoridades siguen buscando a los allegados del coronel Gadafi. Este jueves, Interpol pidió la detención de Saadi Gadafi, uno de los hijos del ex dirigente libio, por pedido del CNT.

"Interpol confirma las informaciones según las cuales Saadi Gadafi, de 38 años, fue visto en Níger (y) emite una 'notificación roja' (que) constituye una alerta para los países vecinos de Libia y Níger (...) para localizar y detener a Saadi Gadafi", indicó esa organización, precisando que se trata del primer pedido de detención emitido desde la llegada al poder del CNT.

Saafi Gadafi es buscado por la Interpol por apropiación ilegal de bienes y por intimidación armada cuando dirigía la Federación de Fútbol Libia.

A principios de septiembre Interpol pidió la detención de Muamar Gadafi, que sigue fugitivo, de otro de sus hijos, Saif al Islam, y de su cuñado Abdalá al Senusi, en virtud de una orden de detención internacional con fines de

extradición emitida por la Corte Penal Internacional (CPI) de La Haya por "presuntos crímenes contra la humanidad".

La justicia del nuevo poder libio pidió también a Túnez que le entregue al ex primer ministro Al Baghdadi Al Mahmudi, que sigue detenido cerca de la capital tunecina.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editor:** Carlos A. González Álvarez **Sala Digital:** Geosvany Pérez Carmenate

Asistente de Edición: Raquel Román Gambino **Selección Internacional:** Juan Rivero Fuxá

Corrección: Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
